

LA PROTESTA

Diario de la mañana

FUNDADO EL 13 DE JUNIO DE 1897

Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T. 0478 B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA. — Giros y Valores a José Seoane

PORTE PAGO
SUSCRIPCIÓN MENSUAL
 Incluye el SUBSEMIENTO
\$ 2,50
 Número suelto
10 Cts.

DOS CORRIENTES

Los que tienen sensibilidad para los aires nuevos de renovación, advierten que los espíritus comienzan a elevarse, que sopla algo así como un hábito vivificador, que los dormidos despertan, que la llama de la esperanza vuelve a encenderse en los corazones y a traducirse poco a poco en hechos y en reivindicaciones alentadoras.

La superproducción de la post-guerra ha sido más bien impulsiva, fruto de una nerviosidad trabajada en los cuatro largos años de la monstruosos hecatombes. No fué una rebelión consciente, con objetivos concretos. Las minorías que no habían perdido la cabeza y conservaban intacta su fe en las ideas, eran importantes para suscitar en las grandes masas que afluyeron de repente al campo revolucionario una nueva mentalidad. De ahí que, después del consiguiente desahogo de nervios, las masas volvieron al redil, bajo la férula de los años, que se vengaron de la veleidat subversiva de un momento con una intensificación del despojo, de la explotación y de la reacción.

Vinieron las dictaduras. El régimen democrático se convirtió en una sangrienta farsa donde no pudo ser transformado abiertamente en absolutismo. Y tan grandes eran las fuerzas en juego contra el progreso, contra la libertad y contra la justicia, que prevaleció la entrada en una Edad Media de tinieblas espirituales y de esclavitud completa.

No quiero decir que esa profecía haya sido superada ya; lo que sí hechas es que soplan otras vez vientos de subversión, y prevenimos que esta vez la subversión será más consciente, mejor dirigida y más férrea para el mañana. En tres países ha estado ya la dictadura, y en otros la reacción: en Lituania, primero, en España, después, y en Bolivia últimamente. Ocurrió las demás, una tras otra, porque los dictadores que accararon la lucha para grandes núcleos de las clases privilegiadas (del proletariado no hay que hablar siquiera) son muchos y muy graves. Por un momento interpriman y satisficieron las ansias de explotación de los grandes comercios financieros, pero después terminan insolventes, porque sus exigencias monetarias son mucho mayores que las de los regímenes de la libertad democrática, y los pueblos se cansan por no poder materialmente dar lo que se les pide para el sostenimiento de sus años. La capacidad de dar tiene un límite. Por lo menos no se puede dar más de lo que se tiene.

Una de las corrientes que queríamos señalar es esa: la del despertar consciente de la conciencia humana, cuyos primeros síntomas comienzan a aparecer. Procuéramos los anarquistas que ese despertar nos halle en nuestro puesto de combate, y que las viejas experiencias nos sirvan para trabajar con probabilidades de éxito entre los hombres que buscan una salida y un mundo mejor.

La otra corriente está en el esfuerzo y el ingenio del capitalismo para salvar su sistema de producción y de consumo. Hasta aquí ha sido el sistema mismo, con sus contradicciones intrínsecas, con sus problemas insolubles, por acortarse su ciclo, que nosotros, revolucionarios anticapitalistas convencidos.

Nosotros hacemos muy poco práctico por la supresión del sistema económico actual; decimos nosotros, los anarquistas, porque de los comunistas moscovitas no hay que hablar siquiera; ellos dan nueva vida a la explotación del hombre por el hombre y salvan el capitalismo bajo el influjo de nuevos nombres y con una enumeración de cómo el capitalismo se debate en la impotencia y revela hasta a los más ciegos sus contradicciones y el carácter inhumano de su existencia.

Los diarios ricos nos estructuran en la crisis agrícola en los Estados Unidos. El problema del trigo es agitado a diestro y siniestro hasta la oscuridad en todas partes.

Nos acercamos para saber en qué consiste esa tragedia y nos enteramos de que se trata de un exceso de producción y de una forzosa reducción de los precios. Y según cálculos recientes, dentro de 6 a 10 años se intensificará la crisis debido a la competencia de otros países, entre ellos Rusia. Se aconseja a los agricultores que restrinjan el área de siembra para ajustar la producción a las demandas del mercado. Eso permitirá mantener en alto los precios.

Pero simultáneamente las voces que claman esa alarma son sofocadas por el concierto de quejas y de reclamaciones de millones de obreros sin pan y sin trabajo. Hay abundancia de trigo, hay posibilidad de duplicar esa abundancia, pero el régimen capitalista se defiende contra ella y, a pesar de las necesidades imperiosas que reclaman pan y trabajo, se resuelve aconsejar a los agricultores que siembran menos, que no produzcan tanto.

Aquí mismo en Buenos Aires tenemos del año pasado a este una disminución global de 3 por ciento en el consumo de carne, disminución que no acusa un decrecimiento de las necesidades, sino una merma de las posibilidades de adquisición de alimentos. Y como la reducción del consumo no es de imaginar en las clases acomodadas, sino sólo en la población proletaria, el 3 por ciento global se podría muy bien multiplicar por tres o cuatro para estar más cerca de la agravación de la situación material de los trabajadores de un año a otro.

El consumo de carne, el consumo general, será menor el año que viene, pues si la depreciación monetaria continúa, anulará los precios por un tercio y quedará el hambre más todavía los salarios, por otra, y las posibilidades de consumo serán menores.

Con todo esto, el censo, ganadero hecho estos días, revelará que la ganadería argentina es capaz de suministrar de carne a muchos millones de habitantes, a países enteros de Europa.

Vemos la más grande miseria junto a la mayor abundancia, como vemos en la misma ciudad el barrio de los ricos que nada en los excesos, y el barrio de los pobres que viven de privaciones y de sacrificios.

El capitalismo hace grandes esfuerzos para salir de la media de sus contradicciones naturales. Pero se trata de defectos congénitos del sistema mismo; sin esos defectos no podría sostenerse en pie el sistema, pues se nutre justamente de la miseria de las grandes masas de trabajadores. Los esfuerzos del capitalismo para llevar a las consecuencias de sus propios males, resultan impotentes ante la lógica de los hechos y de las cosas. Hasta sugerirnos de cerca para convencernos de ello.

Tenemos así en esta hora una doble corriente que puede hacerse traidor en frutos de libertad, de solidaridad y de justicia. Primero el corriente del despertar del mundo y en reacción contra el retroceso político y moral en que se ha caído estos últimos diez años; en segundo lugar el corriente de los esfuerzos impotentes del capitalismo para apuntalar su existencia de injusticias y de ignominias.

Si con el arma soberbia de nuestras ideas sabemos estar a la altura de la situación, el porvenir será nuestro, y la tierra de promisión de la libertad se abrirá por fin a nuestro alcance.

“mañana”

Acaba de recibirse el segundo número de la revista “mañana” que se edita en Barcelona.

Este número, como el anterior, viene con un artículo de los señores Seoane, con artículos sobre variados temas.

F. Obrera R. Argentina y F. O. Local Bonaerense

EN SOLIDARIDAD CON LA F. O. R. URUGUAYA POR LA LIBERTAD DE KEBIBIS, OISENEROS Y OYHANEZ

Trabajadores, una infame confabulación burguesa afianzada por la sinistral política bolchevique, cuyo objetivo inmediato es la destrucción del movimiento obrero libertario uruguayo, arrebató aquellos tres camaradas que actualmente se hallan soterrados en las prisiones de Montevideo, a la espera que la fuerza de la opinión pública y un genérico del proletariado los reintegre al seno de la vida civil. Ante semejante plan, cuyos hilos principales parten de la infame delación de los bolcheviques uruguayos, el proletariado argentino, que jamás ha permanecido sordo e indiferente al clamor de la solidaridad internacional, debe responder secundando la campaña que iniciamos en esta región y estar atentos a los acontecimientos, para secundar cualquier acción de los hermanos de la Banda Oriental, si las circunstancias lo reclaman.

Con el fin expresado, los Consejos de ambas instituciones, han resuelto iniciar el primer acto, el domingo 6, a las 15 horas, en Plaza Italia (Palermo). Los que le seguirán, serán anunciados oportunamente. Por lo tanto, las organizaciones, como las camaradas, deben interesarse porque nuestro primer mitin tenga la mayor resonancia, a fin de magnificar las carnestolendas patrias preparadas para la celebración del Centenario uruguayo, y para cuya fecha la F. O. R. U. tiene proyectada la huelga general.

LOS CONSEJOS

El Comité de Relaciones de los obreros ladrilleros, ha lanzado una vibrante invitación a la lucha por la conquista de mejoras entre los obreros del ladrillo.

Loable, aplaudible desde todo punto de vista la iniciativa del citado comité, al referirse a las actuales condiciones de explotación de los obreros ladrilleros, y a las ideas, y que luego de realizado el ciclo de conferencias que de mutuo acuerdo con las sociedades respectivas, se realizarán en las diversas localidades, el gremio entero concentra al local de B. Mitre 3270, dispuesto a cerrar el frente común contra el enemigo hasta vencer sin deserciones ni desmayos.

Preto a la terquedad del capitalismo y sus acólitos, hay que responder con la acción contundente y vigorosa de la huelga general del gremio; en cada localidad deben agruparse todos e impulsar el movimiento cada vez con más coraje y decisión, hasta terminar con el trunfo completo.

Sinceramente, aunque consideramos muy necesaria la huelga, no creemos nosotros que la huelga general sea el arma más eficaz para exigir contra la burguesía en estos momentos de crisis. El industrial acepta la cruzada de brazos de los trabajadores gustoso, porque de paso que da salida a su mercadería vendiéndola a un precio más elevado, sabe obreros en huelga a otros, han de venir suplantados, cercados por el hambre.

Una de las tácticas geniales debe ser siempre no perder las conquistas ya alcanzadas. Y una huelga general podría tirar por tierra lo existente hoy en el gremio de ladrilleros.

Sería tal vez más práctico, iniciar la huelga por sección, de paso que la continúa trabajando, prestan su decidida solidaridad en todo sentido. Y a su vez, en cada sección habría que llevar por radio, al fuero posible por un comité determinado de barrios. Sería una forma más práctica de acorralar a los burgueses, quienes no consentirían en permanecer inactivos mientras sus vecinos producen. Con la huelga general, siempre hay que tener cuidado, pues, el hambre suele ser mal consejera para los hombres que no tienen más que un montón de hilos.

Las delicias urbanas

Una reciente estadística, apunta los accidentes ocurridos en los primeros seis meses del corriente año, es decir desde el 1 de enero al 30 de junio.

En Buenos Aires se han producido 163 muertos y 3646 heridos.

Estadística que la estadística está basada en los informes policiales, suministrados en el momento de ocurrir el accidente, por lo tanto, los muertos son muchos más, pues una gran cantidad de heridos en los accidentes, fallecen horas

DE LA FARSA POLITICA Cosas para lamentar

“Diversos asuntos fueron considerados en la conferencia internacional del trabajo, reunida en Ginebra, con los auspicios de la Liga”, dice una información de “La Protesta”.

Entre otros problemas trascendentales para los sirvientes del capitalismo internacional fue resuelto (en verbis) el de la jornada de trabajo para los obreros de las minas de carbón. Por 75 votos contra 37 fué fijada la duración del horario para dichos obreros en 7 horas 15 minutos. En la convención en que fué adoptada dicha votación el grupo de empleadores apeló a la más enérgica oposición contra la ponencia de los delegados obreros. Pero el triunfo de estos en beneficio de sus representados fué definitivo, como ha podido comprobarse por mayoría aplastante. Una victoria más, pues, ha sido arrancada a la burguesía. Mejor dicho: para continuar la farsa de las conferencias del trabajo está ha tirado a sus perros guardianes el hueso de quince minutos de descanso para los obreros mineros. Esto ha quedado, por ende, obligado a cumplir un deber de agradecimiento el que debería expresarse en efusivas felicitaciones, a los chupamedias de Albert Thomas y compañía.

Ya lo saben los mineros — los mineros del carbón solamente — de seis horas que han trabajado en muchos países cuando supieron conquistar esta jornada por su propio esfuerzo, ahora “trabajarán” solamente 7.45, gracias a la intervención en sus asuntos de los rivales del capitalismo que evitan en sus filas la socialdemocracia. Que nos perdona los mineros esta heroica victoria — este es el deber que juzgamos nuestro — confesar que lamentamos tanto sacrificio en beneficio de otros por los buhos que representan la comedia de defensores.

Otra lamentación que no es nuestra y que por tanto nos limitaremos a transcribir a título de información para que de ella tengan conocimiento los trabajadores del país: “Los representantes del proletariado mundial, en la conferencia de la toma nota de la comedia que se está jugando por los obreros de la Argentina al presidente de la conferencia...”

... días después del hecho se celebró un mitin en el barrio de San Telmo, en el que se habló de la situación de los obreros de la zona.

Cada día de nosotros, un habitante de este dinámico movimiento, de los trabajos a las ruedas de los omnibus, de los tranvías o de los omnibus.

Los enfermos se quejan de la comida

No pasa día sin que la prensa burguesa se dede ocuparse de este asunto. A menudo nos llegan a nosotros quejas por curia o personalmente, sobre lo mismo.

Es una calamidad lo que ocurre en los hospitales donde los parientes de los enfermos, si no quieren que éstos se muera de hambre, tienen que llevarlos a casa.

Se argumenta en las administraciones de los hospitales que esa medida es económica, porque el gobierno está en tren de economías.

A lo que agregamos nosotros: Si el gobierno está en tren de economías, ¿qué viene ese banquete en la noche del 4 de julio, donde tomarán parte más de 400 oficiales del ejército y de la armada?

En los hospitales no se tiene a los enfermos “de fiesta”, como cree ingenuamente gran parte del pueblo. Es un robo, como la policía (y que mataría la falta que hace), un servicio que paga el pueblo con su dinero mismo, en la plata que le roba el Estado en los impuestos.

Y el pueblo tiene derecho a ser bien atendido. Para eso paga impuestos. Queremos banquetes a los arrastrables, inútiles masacradores del pueblo, y al alimento para los enfermos. ¿No es lo humano?

Un ex comisario muerto por sus compinches

Un dramita de la policía argentina. Alfredo Luna, ex comisario de filial de la policía, fué muerto por el servicio al salir de la fonda “Triplín”, el pueblo de Río Cuarto, provincia de Córdoba.

La patrulla policial que lo ultimó, estaba compuesta por el actual comisario Díaz, un hermano de éste, un auxiliar y un argenteo.

El muerto era un fuerte caudillo electorero del lugar. Los adversarios lo sequestraron, lo mataron, luego lo sacaron del revólver de la cintura, e hicieron desaparecer al aire con el fin de informar

En el día de la patria

La patria está dando los retoces para “celebrar con brillo” el aniversario de su independencia por las oficinas en la Casa de Gobierno, tedeum, iluminación, desfile militar en la capital. En todos los pueblos de la república, desfile de niños en las plazas, canciones e himno nacional. Bombas, Reparto de víveres a los pobres.

Entretanto, los maestros de Corrientes, por ejemplo, hace 15 meses que no cobran. En Santiago del Estero, ya ni se acuerdan los maestros cuando es el día que se cobraron. En Santa Fe y en Tucumán, los maestros y maestros, como no tienen zapatos, se descalzan, nada más que la capellada, no se dan como hacer para cumplir las obligaciones.

Desde marzo no se les paga el sueldo. Los niños una idea a los maestros. Concurrir con sus pertenencias. Concurrir con sus pertenencias. Concurrir con sus pertenencias. Concurrir con sus pertenencias.

La patria se lo agradece.

HAMBRE!

Parada de moda. Apretado sentir de niñas y mujeres regamente enojadas por la calle Florida por los saqueos de invierno; ahucanado espectáculo de riqueza, de arrogancia y de heroína. Veámoslos a los niños, ya hay numerosos testigos que dicen haber oído los tiros en forma distinta a la que relatan los criminales. Pero que se les ponga la cosa obscra a los radicales de Río Cuarto.

Democracia en gaitas...

En el día de la patria

La patria está dando los retoces para “celebrar con brillo” el aniversario de su independencia por las oficinas en la Casa de Gobierno, tedeum, iluminación, desfile militar en la capital. En todos los pueblos de la república, desfile de niños en las plazas, canciones e himno nacional. Bombas, Reparto de víveres a los pobres.

Entretanto, los maestros de Corrientes, por ejemplo, hace 15 meses que no cobran. En Santiago del Estero, ya ni se acuerdan los maestros cuando es el día que se cobraron. En Santa Fe y en Tucumán, los maestros y maestros, como no tienen zapatos, se descalzan, nada más que la capellada, no se dan como hacer para cumplir las obligaciones.

Desde marzo no se les paga el sueldo. Los niños una idea a los maestros. Concurrir con sus pertenencias. Concurrir con sus pertenencias. Concurrir con sus pertenencias. Concurrir con sus pertenencias.

La patria se lo agradece.

